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Bezeichnung 

 
Bemühungen der Oberbürgermeisterin zum Erhalt des Städtischen Klinikums 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 31.01.2023 

 
Anfrage des Stadtrates Baum: 
 
1. Wie bewertet die Oberbürgermeisterin grundsätzlich und gegenwärtig die Situation des 
Städtischen Klinikums sowie insbesondere angesichts des Energiekostenanstiegs, der Inflation 
und Preissteigerungen? 
 
2. In welchen Gremien/Organisationen o.ä. hat die Oberbürgermeisterin mit Stichtag 17.01.2023 
Gespräche zu möglichen Strategien zum Erhalt des Städtischen Klinikums sowie anderen 
kommunalen Kliniken geführt?  

a. Wann fanden diese Gespräche statt? 
b. Was waren konkrete Ergebnisse solcher Gespräche? 
c. Welcher fortlaufende Verfahrensplan wurde in diesem Rahmen erarbeitet? 
d. Wer nahm an diesen Gesprächsrunden teil? 
e. Wenn dies bisher nicht der Fall war, warum? 

 
3. Welche Gespräche wurden bis zum Stichtag 17.01.2023 seitens der Oberbürgermeisterin zu 
oben beschriebener Problematik mit dem Städte- und Gemeindebund als auch dem Landkreistag 
geführt?  

a. Wann fanden diese Gespräche statt? 
b. Was waren konkrete Ergebnisse solcher Gespräche? 
c. Welcher fortlaufende Verfahrensplan wurde in diesem Rahmen erarbeitet? 
d. Wer nahm an diesen Gesprächsrunden teil? 
e. Wenn dies bisher nicht der Fall war, warum? 

 
4. Welche Gespräche wurden bis zum Stichtag 17.01.2023 seitens der Oberbürgermeisterin zu 
oben beschriebener Problematik mit dem Land Sachsen-Anhalt resp. der Landesregierung 
geführt?  

a. Wann fanden diese Gespräche statt? 
b. Was waren konkrete Ergebnisse solcher Gespräche? 
c. Welcher fortlaufende Verfahrensplan wurde in diesem Rahmen erarbeitet? 
d. Wer nahm an diesen Gesprächsrunden teil? 
e. Wenn dies bisher nicht der Fall war, warum? 

 
5. Inwiefern befindet sich die Oberbürgermeisterin in Gesprächsprozessen mit dem Städtischen 
Klinikum bezüglich einer Wirtschaftsstrategie zur Stabilisierung des Städtischen Klinikums, um 
einen nachhaltigen Nutzen mit den vom Stadtrat beschlossenen finanziellen Absicherungen zu 
thematisieren? 

a. Wann fanden diese Gespräche statt? 
b. Was waren konkrete Ergebnisse solcher Gespräche? 
c. Welcher fortlaufende Verfahrensplan wurde in diesem Rahmen erarbeitet? 
d. Wer nahm an diesen Gesprächsrunden teil? 
e. Wenn dies bisher nicht der Fall war, warum? 
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6. Insofern bisher keinerlei Gespräche zu o.g. Themen oder in den Fragestellungen 
beschriebenen Sachverhalten stattfanden: 

a. Aus welchen Gründen sind solche Gespräche bis dato nicht erfolgt? 
b. Welche Begründungen werden bei ausbleibendem Agieren seitens der 
Oberbürgermeisterin für eben dieses Vorgehen angesichts der in der Einleitung 
beschriebenen Problematik angeführt? 
c. Wann wird die Oberbürgermeisterin in welche Gesprächsprozesse einsteigen? 

 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

Wie bereits in der Stadtratssitzung mündlich ausgeführt, wird erneut auf die Sitzungen des 
Aufsichtsrates des Klinikums Magdeburg verwiesen, in denen die Problematik permanent 
thematisiert wird und die dem Anfragenden als Mitglied des Aufsichtsrates hinlänglich bekannt 
ist. 
 
Meine zahlreichen Bemühungen, die sich schriftlich und mündlich an die Landesregierung 
Sachsen-Anhalts, die Ministerin Frau Grimm-Benne, an den Bundesgesundheitsminister Herrn 
Lauterbach richteten, beinhalteten auch die Krankenhausfinanzierung, die auf den Prüfstand 
gestellt werden sollte mit dem Ziel, das hohe Niveau der Krankenhausversorgung auch zukünftig 
vollumfänglich zu gewährleisten. 
 
Auch in den Gremien des Deutschen Städtetages wurde die Problematik regelmäßig thematisiert. 
 
Dabei geht es neben dem Krankenhausbetrieb und der medizinischen Versorgung in Gänze auch 
um Ambulantisierung, Ausbildung, Qualifizierung, Auswirkungen auf die Krankenhausplanung, 
Generalistik etc.  
 
Es ist nicht möglich und aus meiner Sicht nicht zielführend, die Vielzahl meiner Aktivitäten 
tagebuchartig aufzulisten und darzustellen. 
Ich werde auch weiterhin im Aufsichtsrat über sämtliche Aktivitäten und Ergebnisse berichten 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Simone Borris 
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